



白砂青松

いちき串木野市立市来小学校

<http://www12.synapse.ne.jp>

TEL 36-2006

FAX 36-4625

2学期を振り返って

校長 児玉 学

もうすぐ修学旅行、運動会、宿泊学習、持久走大会など大きな行事があった2学期も終了しようとしています。例年であれば、当たり前のように実施していた恒例の行事ですがコロナ禍の中での開催にあたり、今年度はこれまでも増して保護者・地域の皆様の御理解と御協力のおかげで、無事に実施することができました。また、登下校の見守り、米刈りや芋掘り、ミシンの使い方の指導、読み聞かせ、託児など様々な児童の活動のために地域の方々の御尽力をいただきました。心から感謝申し上げます。

私たち大人はコロナに翻弄された一年となりましたが、子どもたちは意に介せず、元気いっぱい学習や遊び、様々な活動に取り組む姿をたくさん見せてくれました。その中でも特に際立っているのが、上級生が良き手本となっている次の3つの活動です。

- 校庭の落ち葉清掃や溝の清掃などの朝のボランティア活動 (朝ボラ)
- 運動会や持久走大会を通してみられた朝のランニング活動 (朝ラン)
- 縄跳びなど学級で目標を決めてチャレンジする活動 (朝チャレ)



ぜひ、市来小学校の良き伝統として、これからも続けていってほしいと思います。

一方で、あいさつなど基本的な生活習慣の徹底や相手を思いやれない言動等の指導など課題も山積しています。子どもたちが安心・安全に、そして健やかに成長していけるよう引き続き粘り強く指導をしていきたいと思っています。

さて、子どもたちは冬休みに入りますが、冬休み期間中も子どもたちを取り巻く心配な状況があります。市内の実態は後述のとおりですが、交通事故や不審者、インターネットを通しての被害、ネット依存による昼夜逆転から学校へ通えなくなるなど、心配は絶えません。特に子どものネットの活用については、使用する時間の設定や内容の把握など、家庭内ルールを設定して活用させるなど留意してください。

(R2年度いちき串木野市の実態)

- 交通事故・・・自転車の飛び出し1件、歩行者の飛び出し1件
- 不審者：声かけ事案等6件
- フィルタリング設定率84.2% (本校8/1現在100%)
- 家庭内ルール設定率73.4% (本校8/1現在76.6%)



11月の学校便りでもふれましたが、年末・年始の一家団らんの中で、「自分は大切な存在だ」と子どもが実感できるよう2学期の学習の伸びや学校行事での活躍、健康な体で登校できたことなどを伝えるなどして、心もぼかぼかと温かくなる語らいの場を持っていたければ幸いです。皆様にとって新年が輝かしい良い年となることを祈念しています。

コミュニティー・スクールコーナー：市来元気会から非接触型検温計の寄贈

11月25日(水)にいちき元気会から、来客用の非接触型体温計の寄贈がありました。

いちき元気会は、市来地域の有志で構成されている団体です。いちきコミュニティー・スクールでは、環境プロジェクトチームとして御協力をいただいています。

これから、寒さが厳しくなる季節でもあり、来客も多くなることが予想されるので、とても助かります。本校の感染症予防対策として、大切に使用させていただきます。



目標に向かって全力で挑戦！持久走大会

12月4日(金)、持久走大会を開催しました。当日は、天候にも恵まれ、子どもたちは寒さに負けず元気よく走ることができました。感染症予防に御理解いただき、保護者の方々の応援や消防署・保護者の方々の伴走により、子どもたちの力を最大限に引き出していただき、新記録をたくさん出すことができました。

本校は、今年度の新体力テストの結果で、体力向上に課題が見られました。この頑張りを5月の体力テストまで持続させるために、朝の体力づくりに加え、家庭での体力づくりが習慣化するように啓発していこうと思います。「感染予防は健康な体から」を合い言葉に、年末年始の運動不足を解消し、子どもたちの体力向上に努めていきましょう。



パラアスリート講演会・競技体験

本校は、今年度オリパラ教育推進校として、オリンピック・パラリンピックの学習に取り組んでいます。その一環として、パラリンピック競技「ゴールボール」の金メダリストである安達阿記子さんを講師に迎え、講演会と競技体験を企画しました。

安達さんがゴールボールに出会った経緯やこれまで競技を続ける上での体験談など、障害者理解につながる講演会になりました。講演での「人間の可能性は無限大」という言葉は、これから夢を実現する子どもたちへのメッセージになりました。また、アイマスクをして鈴入りボールに反応することの難しさや楽しさを、競技体験を通して学ぶことができました。

来年のオリパラに興味をもって、家族で競技を観戦し、全力でゴールボールを応援してほしいです。



収穫の秋、味覚の秋で交流

本校の特色ある学習活動に、1・2年生の生活科における、いもの苗植えからいもほり体験があります。また、5年生は総合的な学習の時間で、もち米の種まきから稲刈りまでを体験します。

そして、待ちに待った収穫祭がありました。11月26日(木)1・2年生は、幼稚園と合同でふかしいも体験をしました。いもが蒸しあがるまで、転がしドッジボールやタイヤ遊びなどで交流しました。子どもたちは、できあがったほくほくのおいもをおいしくいただきました。

また、5年生は収穫したお米でもちをつき、試食をしました。今年は感染症防止のためもちつきができなかったため、来年はできるようにすることを願っています。



芸術鑑賞会「沖縄の伝統芸能」

12月3日(木)に芸術鑑賞会がありました。今年度は文化庁主催の「文化芸術による子供育成総合事業」として、沖縄歌舞劇団美(ちゅら)による伝統芸能を鑑賞しました。当日は、密を避けるために公演を2部構成にして、実施しました。

6年生の児童は、全員がステージに立ってエイサーの演舞に参加しました。それぞれの役を楽しんで演技したり太鼓を演奏したりして、体験を通して沖縄の伝統芸能に親しんでいました。

今回の芸術鑑賞会を通して、いろいろな民俗芸能や伝統文化に興味をもち、豊かな心を育ててほしいです。今後も、多様な文化に触れ、そのすばらしさに感動し、心豊かな子どもが育つ教育活動に努めていきます。



1月の行事

- 3日(日)市成人式
- 8日(金)始業式、大そうじ(給食あり)
- 9日(土)一部教科担任制授業(5・6年)、集団下校
- 12日(火)命の日、登校指導(～19日)
- 13日(水)鹿児島学習定着度調査(5年:14日まで)
- 14日(木)PTA防犯パトロール(2の1)
- 15日(金)スクールカウンセラー来校(午前)
- 18日(月)集金日(20日まで)
給食指導強調週間(22日まで)
- 19日(火)6年生租税教室
- 20日(水)給食試食会、食育講演会、オアシス
授業参観、学級PTA、半成人式(4年)
- 27日(水)地震・津波避難訓練
市来中学校体験入学・説明会(6年)
- 29日(金)薩摩藩英国留学生記念館見学(6年生)
- 31日(日)いちきポンカン祭り

入賞おめでとうございます

【県児童作文コンクール(県審査)】
【かわなべ青の俳句】

入選 4年 田島 柚葉

特選 1年 森 心花 ・ 4年 原口 泰瑚 ・ 6年 奥ノ園 結子